

# Chute de 12,8% du résultat net du secteur en 2018

Le résultat net cumulé du secteur des assurances a atteint 3,77 milliards de DH en 2018, en recul de 12,8% sur un an. Cette évolution s'explique par la baisse de 9,5% des bénéfices des entreprises d'assurance et de réassurance à 3,47 milliards de DH et une chute de 38,7% de celui des réassureurs exclusifs à 303,3 millions.

Le secteur des assurances affiche une forte baisse de sa rentabilité en 2018. Le résultat net a atteint 3,77 milliards de DH, en recul de 12,8% par rapport à 2017. La rentabilité générale mesurée par le rapport entre le résultat net et les fonds propres des entreprises d'assurances et de réassurance s'est ainsi dégradée à 9,4%, au lieu de 10,7% un an auparavant. C'est ce qui ressort du bilan définitif du secteur des assurances en 2018, fraîchement publié par l'Autorité de contrôle des assurances et de la prévoyance sociale (ACAPS).

Les entreprises d'assurances et de réassurance ont enregistré une baisse de 9,5% du résultat net cumulé à 3,47 milliards de DH. Les bénéfices nets des réassureurs exclusifs ont, eux, chuté de 38,7% à 303,3 millions. Pour rappel, c'est l'augmentation de la sinistralité, notamment automobile, qui a pesé lourd sur les performances des compagnies en 2018.

Pour ce qui est des primes émises, le chiffre d'affaires du secteur a atteint 43,1 milliards de DH. Soit une hausse de 6% par rapport à 2017. Les affaires directes en représentent 95,5%, soit 41,2 milliards de DH, en augmentation de 6,2% en glissement annuel. Les acceptations en réassurance, y compris les réassureurs exclusifs, ont, elles, progressé de 0,7% à 1,93 milliard de DH. S'agissant des affaires directes, leur progression a été portée à la fois par l'assurance Vie et Non-Vie. En effet, la branche Vie et capitalisation a bondi de 7,1% à 18,2 milliards de DH. Sa part dans le chiffre d'affaires global du secteur s'améliore à 44,2%. Cette performance est tirée notamment par l'épargne dont l'activité s'est accrue 7,2% à 14,6 milliards (une part de 80,4% dans l'activité Vie), loin devant l'assurance décès qui affiche une hausse de 3,9% à 2,8 milliards de DH (une part de 15,6%). S'agissant de l'assurance Non-Vie (automobile, maladie, maternité, accidents



Le chiffre d'affaires du secteur a atteint 43,1 milliards de DH, en hausse de 6% sur un an. Les affaires directes en représentent 95,5%.

du travail...), elle a réalisé 23 milliards de dirhams de primes émises en 2018, en progression de 5,6%. Sa part dans le chiffre d'affaires directes baisse à 55,8%. La branche Non-Vie demeure dominée par l'assurance automobile avec une part de 48,5% pour des primes émises de 11,14 milliards (+5,9%). Suit l'assurance pour les Accidents corporels avec une part de 17,7% pour un chiffre d'affaires de 4,07 milliards (+3,9%), devant la branche Accidents du travail/Maladies professionnelle (une part de 9,8% pour des primes émises de 2,24 milliards de DH : +1%). À noter que le segment Assistance - Crédit - Caution a progressé de 11%, à 1,56 milliard de DH.

Par ailleurs, selon l'ACAPS, les primes cédées en réassurance se sont élevées à 2,70 milliards de DH en 2018 (+6,3% sur un an). Ainsi, elles ont représenté 6,5% de l'ensemble des émissions. Les cessions des opérations d'assurances Non-Vie en représentent l'essentiel : 2,52 milliards de DH. En outre, les rétrocessions en réassurance ont atteint 778,7 millions de DH, générées en quasi-totalité par la branche Non-Vie. Elles représentent 40,3% des primes acceptées contre 33,1% en 2017. ■

Moncef Ben Hayoun

La rentabilité générale mesurée par le rapport entre le résultat net et les fonds propres des entreprises d'assurance et de réassurance s'est dégradée à 9,4%.